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Arévalo: “D estinarem os 41 m illones de euros a 
la cam paña de lucha contra incendios forestales”
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Ajuicio del consejero, esta nue
va Ley “tiene un reto y un compro
miso. El reto es que sirva, además 
de para que funcione mejor el Con
sejo de la Juventud, para que los 
jóvenes se incorporen a ser prota
gonistas de su propio presente. Y 
el compromiso del Gobierno regio
nal con esta Ley, compartido ya por 
los dos grupos parlamentarios, es 
hacer la mejor política para nues
tros jóvenes, pero sobre todo, ha
cerla con ellos”.

L a consejera de Medio 
A m biente, R osario  
Arévalo, anunció durante  
su com parecencia ante el 
Pleno de las C ortes, que 
el G obierno regional 
destinará este año unos 
41 millones de euros a la 
cam paña de lucha contra  
los in cen d ios foresta les en 
C astilla-La M ancha, casi 
un 7 por ciento m ás que el 
año anterior.

Durante su comparecencia para 
informar sobre la campaña del pa
sado año, la consejera señaló que 
la inversión prevista por el Ejecu
tivo regional se incrementará con 
la aportación del Estado que se 
concretará en la próxima reunión 
del Comité de Lucha contra Incen
dios prevista para el mes de abril.

Según explicó, el dispositivo 
está activo desde el 1 de enero, e 
indicó .que, .en. el primer trimestre 
del año, anormalmente seco, se 
han producido más de 300 incen
dios, que han afectado a 53 hectá
reas arboladas y 670 de matorral.

Arévalo aprovechó su inter
vención para hacer un llamamien
to a todas y todos los castellano- 
manchegos para que extremen las 
precauciones y también pidió co
laboración a todas las institucio
nes en el desarrollo de campañas 
de educación y sensibilización am
biental dirigidas a la sociedad.

Respecto a la campaña de 2004, 
la titular de Medio Ambiente se

ñaló que fue “positiva”, ya que la 
superficie quemada por las llamas 
descendió un 71 por ciento con 
respecto a 2003.

Asimismo, agradeció el esfuer
zo realizado por las 2.663 perso
nas, que participaron en la campa
ña del pasado año y los más de 
100 voluntarios forestales.

Arévalo detalló que desde el 1 
de enero hasta el 10 de octubre de 
2004 se produjeron un total de 
1.257 incendios, que afectaron a 
un total de 2.689,2 hectáreas, de 
las que 1.532,8 fueron arboladas.

La provincia que más incen-

dios registró en 2004 fue Toledo, 
con un total de 468; seguida de 
Cuenca, con 248; Gmdalajam, con 
225; Ciudad Real, con 211 y, final
mente, Albacete, con 105 incen
dios. Por meses, el mayor número 
de casos se correspondió con la 
época de mayor peligro, destacan
do julio, septiembre, agosto y ju 
nio, por este orden.

Respecto a la superficie que
mada, la provincia de Cuenca fue 
la más afectada, con 927,8 hectá
reas arboladas y 159,8 de matorral; 
seguida de Toledo, con 433,2 hec
táreas arboladas y 471 de mato

rral; mientras que en Ciudad Real 
se quemaron 14 hectáreas arbola
das y 331 de matorral, y en Guada- 
lajara resultaron afectadas 94,8 
hectáreas arboladas y 129,8 de ma
torral. La provincia menos afecta
da por los incendios fue Albacete, 
con 127,3 hectáreas, de las que 
62,9 fueron arboladas y 64,4 de 
matorral.

En cuanto a las causas, la titu
lar de Medio Ambiente apuntó que 
los incendios motivados por ne
gligencias fueron los más nume
rosos, un total de 580, lo que su
pone el 46 por ciento de la sinies- 
tralidad; seguidos de los intencio
nados, 317 incendios, que repre
sentan el 25 por ciento de la si- 
niestralidad; los rayos, con un 12 
por ciento, y los catalogados 
como otras causas (caída de ca
bles eléctricos, accidentes de trá
fico y las cosechadoras y maqui
naria agrícola...), que representan 
un 9,2 por ciento del total.

La campaña contó con un pre
supuesto total de 43,3 millones de 
euros, de los, q ueja  Administra
ción regional aportó el 88,6 por 
ciento, 38,4 millones de euros, 
mientras que el resto, 4,9 millones 
de euros, corrió a cargo del Minis
terio de Medio Ambiente.

Los incendios más significati
vos fueron los registrados en 
Navamorcuende (Toledo), que 
quemó 250 hectáreas; en Valde- 
ganga (Cuenca), con 199 hectá
reas quemadas; la Pesquera (Cuen
ca), con 184 hectáreas; y Alarcón 
(Cuenca), con 146 hectáreas.

El Gobierno pide que la comarca de Almadén 
sea tratada como otras zonas mineras

E l consejero de Industria y 
Tecnología, José M anuel 
Díaz-Salazar, manifestó la  
petición  del G obierno  
regional para que la 
com arca de A lm adén  
(C iudad Real) tenga el 
m ism o tratamiento que 
otras com arcas m ineras en  
cuanto a dotación de fondos 
eu ro p eo s .

Así lo indicó durante su interven
ción en el pleno de las Cortes, con 
motivo de la presentación de una 
proposición no de ley acerca de las 
‘Consecuencias que sobre la co
marca de Almadén tendrá la aplica
ción de la estrategia comunitaria 
sobre el mercurio’.

“Lo que pedimos desde el Go
bierno de Castilla-La Mancha es 
que la comarca de Almadén sea tra
tada exactamente igual que otras 
comarcas mineras como la del car
bón, que en estos momentos dis

ponen de fondos Miner que están 
posibilitando la reconversión eco
nómica de ese territorio”.

Díaz-Salazar indicó que el Eje
cutivo regional “cree profundamen
te en el futuro de la comarca de Al
madén que está ligado a la dota
ción económica de fondos euro
peos; eso es lo que el Gobierno y 
las Cortes regionales reclamamos”.

La normativa comunitaria del 
mercurio dictamina que en 2012 no 
será posible ningún tipo de uso con 
este mineral, tampoco su comercia
lización: “Esta disposición supone 
la necesidad de prever para el futu
ro de la comarca de Almadén y de 
toda la población, un escenario eco
nómico diferente del que histórica
mente ha estado ligado a la mina 
porque esa actividad quedará defi
nitivamente extinguida. Por tanto,

ese escenario exige la dotación de 
fondos específicos para posibilitar 
la reconversión económica de esa 
comarca”, ha explicado Díaz-Sala-
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zar.
Por su parte, el alcalde de Al

madén, Emilio García, presente tam
bién en el debate, agradeció “el em

peño que el Gobierno de Castilla- 
La Mancha tiene con la comarca de 
Almadén y la proposición no de ley 
que presenta el grupo socialista va 
encaminada en el sentido de apo
yo a una zona deprimida porque esa 
normativa prohíbe la producción y 
comercialización del mercurio.

Por eso, pedim os m edidas 
compensatorias que deben redun
dar en un futuro esperanzador para 
una comarca que ha dado todo por 
la minería del mercurio”.

Según explicó, la industria del 
mercurio ha llegado a emplear a más 
de 2.000 trabajadores, sin embargo, 
el cierre paulatino de las activida
des de extracción ha provocado una 
disminución de la mano de obra a 
algo más de cien personas. “Lo que 
queremos es mantener a Almadén 
como el referente industrial que 
siempre ha sido y ese referente no 
puede venir de otro sitio que no 
sean medidas que en el ámbito in
dustrial y empresarial generen em
pleo”, concluyó el alcalde.
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